

La historia de mi emigración

Tirso Furonos Vara

Les diré que yo siempre tuve un gran interés de venir a Cuba, ya que mi tía, por parte de mi padre, vivía aquí desde el año 1927 y todos los meses recibíamos cartas de aquí para allá y España para Cuba, yo siempre he sido una persona que me ha gustado mucho hablar y conocer, siempre que le escribía a mi tía le decía que tenía ganas de conocer Cuba, pero ésta no me complacía, pero yo nunca perdí la esperanza de que un día llegase.

En el año 1951 me alisté para el servicio militar, como voluntario, donde fui enviado para Marruecos para la Región Aérea Atlántica de Tetuán, en la especialidad de Servicios Generales; todos otros datos aparecen en los documentos relacionados al respecto, desmovilizándome el año 1953.

Después de desmovilizado insistí con mi tía que yo quería conocer Cuba, donde ya en esta fecha la misma me dio algún aliento, donde me dijo que arreglase los papeles para viajar a Cuba, principio del año 1954 comencé arreglar los papeles, pero los mismos, digo los organismos del Estado, me pusieron problema tras problema la autorización de la salida, donde puse en manos de un procurador los papeles y se resolvió el problema en 2 o tres meses, donde él mismo me dio una visa de turista por un mes para viajar a Cuba a ver a su tía así fue como pude viajar.

Les diré que salí para Cuba el año 1956, en un barco portugués Compañía de Navegación, “Barco Santa María”, el día 27 de Noviembre, del año antes expuesto. Les diré que el viaje me costó \$173,00 estuve 11 días en la travesía de España a Cuba, pase esos días muy alegres en el barco y con el personal que venía en el viaje, no se me han olvidado esos días.

A la llegada a Cuba fui a vivir a casa de mi tía Domitila Furonos hermana de mi papá, en la calle 15 de Santiago de las Vegas (Municipio Boyeros), ahí estuve viviendo 3 años hasta que el año 1959 mi tía se murió, seguí viviendo





Foto familia Tirso Furones Vara con sus padres.

en esa casa hasta que mi tío se enamora y se casó, hasta aquí todo fue muy bien. Pero cuando éste se casó me puso un cuarto en un reparto de Santiago, ahí fue donde empecé a pasar trabajo, trabajo con la vivienda, no tenía trabajo en fin ahí es cuando uno sabe lo que es una familia, lo demás se lo imaginan, como era la vida en aquellos años.

Pero llegó la Revolución empecé a trabajar fijo en una fábrica ensambladora de metales desde 1959 a finales, hasta el año 1963, ahí fue donde aprendí lo que era trabajar organizado y con un salario fijo y no como los años

anteriores, en esos años fui normador, Responsable de Trabajo y Salarios de la misma Fábrica, donde pasé cursos para desempeñar dichos cargos.

El año 1964 pasé para los C.D.R. como cuadro profesional hasta el año 1968 donde pasé varios cursos de capacitación y políticos, formándome como cuadro de la Organización de los C.D.R.

Año 1968 fui sustituido por la Organización de los C.D.R., y pasé a trabajar en la industria del calzado como jefe de personal. Ese mismo año me casé el 14 de Febrero día de los enamorados, desde ese día mi vida dio un viraje de 180 grados, por que tuve una mujer, una hija y finalmente a un nieto que es mi vida y mi felicidad. Les diré que trabajé en la industria de calzado desde el 1968 hasta que me jubilé en el año 1981. Durante estos años, fui fundador del Batallón 114 de las M.N.R., M.T.T. y trabajé voluntario en la caña, en el campo, en fin en todo que la Revolución ha necesitado.

Además he sido dirigente de los C.D.R. desde la base hasta nivel de Provincia, dirigente sindical a nivel de centro de trabajo a nivel de base y miembro de Partido Comunista de Cuba y dirigente a nivel de base de todos estos cargos que he tenido a todos los niveles de cada una de las Organizaciones que he pertenecido, he cumplido cavalmte, así como también con todas las orientaciones de la dirección del Partido Comunista de Cuba; eso es en mi vida como trabajador activo en síntesis.

Después de jubilado seguí trabajando como C.D.P. en varios Centros de Trabajo, en el Frigorífico de Boyeros en la finca auto consumo, desde el año 1992 al 1995, desde el año 1996 al 1998 como C.D.P. en la ruta M 2 Camellos de Boyeros y como último centro que trabajé fue un centro de Santiago que pertenece a la Academia de Ciencias durante cuatro años desde 1999 al 2002.



Certificado Buena Conducta de Tirso Furones Vara, 1945.

Morales de Valverde. 75. del 4. del - 57.
 Mis queridos hijos, deseamos que al recibir de esta carta deseamos que se encuentren bien de salud, que esos son nuestros deseos, nosotros bien por el momento.
 Pues bien hijos míos, no os pareís una idea, la alegría que recibimos al tener carta de Tiro, eso es lo que debe existir entre padres, de hijos, ese cariño paternal, que nunca debemos olvidar que hace años que no tenía una carta tan satisfactoria como esta, esto es el modelo de hijos.
 Ellos queridos hijos, según dicen en su carta, que si pueden venir para Julio, pues que eso quisiéramos que sea una realidad, eso son nuestros mayores deseos, por que yo creo que ya son varios años, creo que son 28, 0, 29 años, que ya no son dos días, mucha ilusión por verte así, pero digo tanta, o mas, por ver a tu esposa y hijo, porque así ya te vi y te conocí pero lo digo a todos en general.
 Digo, que lo sentiría en el alma, que tuviera una mala suerte, y no aspidiera bien, creo firmemente que llevaría una pena incalculable, tengo, y tenemos, una confianza, toda nuestra familia que nos lemos de ver muy pronto, y que así sea, para poderlos comunicarnos unos con otros.
 Pues bien, enterado de todo lo que nos dicen en su carta se que han tratado de mejorar su situación, lo he leído, y notado, yo también vivo con varias ilusiones, la mayor es la familia, después es en la política, es el partido comunista soy muy entusiasta, seguro que soy hasta la médula.

Carta de Mariano Furones García, desde Zamora, a su hijo Tirso.

En estos momentos como jubilado estoy trabajando voluntario en la Peña Campesina, en la Peña Deportiva, en la Peña Cultural de mi C. [sic] de abuelos, del que soy Presidente y coopero con todas y cada una de las actividades de la Sociedad Zamorana a la que pertenezco, por eso me siento tan feliz a pesar de los años que tengo, por eso todo lo que yo hago

Ollis queridos hijos, pues les dire que por aqui bueno vivien
 yo digo la verdad, con la democracia vivo encantado, en
 comparación como se vivia hautes, hay libertad para poder
 ablar, que eso es muy grande, vivo como hautes con la dicta
 dura, ordeno, y mandado, el que se movia palo, eso era crimina
 y yo estoy en la creencia que dentro de un año, que hay
 nuevas elecciones, tiene que haber nuevos acontecimientos,
 por que el fuerte ya nos hemos causado de aquitar,
 tanta marca, pero en fin tengamos paciencia, para agiar
 el poco tiempo que nos queda.
 Dues Tirdine, que matana bajase a Panamente y estare
 con tu exmaña, y cuñado, y sus hijos, que estan en casa, estan
 bien, Eloina esta en Talbado esta de contable en una
 fabrica, Paquita esta en Salamanca, en la Universidad,
 es muy baliente, asacado muy buenas notas, vive bre
 hauteido una vea, cada luso, asi los Padres y los
 abuelos estamos contentisimos, con las nietas dos en
 España, y una en Cuba, esto es maravilloso, viban las
 Eximas balientes.
 Carmina, ya enos viste tu nuevas fotos, estas muy elegas,
 es la que es de blanco, estas muy seria, la que es mas grava
 y de color, estas en cantadoro, no me cause de mirarte
 me parece hermosa, y en cantado, y simpatica, y al mismo tiempo
 airosa, como los tipos jitanos.
 Ollis querida Esteticita, te voy adar contestacion a tu amable
 carta, y por ella bueno que en los estudios has con tu puntuacion
 de las mujeres, eso es grandioso, para ti y tus queridos Padres,
 y abuelito, nosotros deseamos que sigas asi como esta qui, cuando
 begas a España, ya obloremos deteuida suerte, yo abla mucho y te
 abla bastante, me alegro, besos, y abrazos, de tus abuelito, y Padres que lo de
 Antonia Cortés, y Estoriano Funes Garcia

Mariano Funes García desde Zamora a sus hijos, Tirso Funes y Carmina Liz Funes.

es por entretenerme y a la vez entretengo a todos mis amigos y ayudamos
 a todos aquellos que nos rodean, de quitarle todos los dolores y proble-
 mas que estos tengan, por eso hay que vivir felices los día que nos que-
 dan, se despiden de todos Vds. Tirso Funes Vara, que los quiere y los
 aprecia.

Morales de Talavera a 15 del 12 del 86
Mis queridos hijos y nieta y demas familias
descansos que al recibir de esta carta esten bien
de salud esos son nuestros deseos nosotros
bien por el momento.
Tues les dire que emos recibido una
alegria muy grande al dor tu carta
por que eres un piquito perezoso ya tenemos
que por lo de ahora ya eres bastante mejor
eso nos anima mucho eso nos anima mucho
tu forma de proceder eso nos dice que no nos
tienes en olvido eso es lo que tienen que hacer
los hijos con los padres y los padres con los
hijos eso es muy elegante.
Con respecto a que ay en Cuba no hace frio
ya lo sabemos que es así aqui en España
hay momentos de todo hay dias que se congeles
las personas pero ya sabes tu que aqui hay
maderas de varias clases para contra restar
el frio bueno esto es así.
Curso de todo lo que medices esta carta ya
creo que es verdad ya sabes que yo lo mismo
que tu tengo la misma de precisar y eso para
mi es maravilloso lo que yo pierso es lo de

Fues enterado de todo cuanto tu me dices me parece que estoy practicando esa doctrina para mi sería mi mayor alegría ~~o~~ vivir en un país como ese, pero ya tu padre ya es viejo tendremos que vivir en España por que al muy viejo cambiar el presente malo yo tendremos que tirar por la carga asta cuando llegue el momento.

Con respecto a los estudios aqui en España esta maton hay muchos estudiantes pero no hay plaza se han a examinar 500 para salir maximas 70 plazas esto es una ruina aqui segasta el tiempo y el dinero para despues nada de nada.

El caso esta claro que aqui el que tiene pan come y el que no mira para el sol aqui hay mucho obrero parado yo creo que la maquinaria es la que hace paralizar el obrero aqui en España el Gobierno tiene muchos enemigos pero con Felipe Gonzalez no pueden es bastante.

bueno muchos besos y abrazos de tus amigos que tu sabes quienes son y de tus padres que te quieren de coracon y no te olvidan mientras vivan muchos besos y abrazos de Antonia e Hortu y de tu padre padre besos muchos besos Mariana y Furonos

Mariano Furonos García desde Zamora a su hijo, 1986.